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Ortsamt Oberneuland 
 

NIEDERSCHRIFT 
 

über die Sitzung Nr. 13/2011-15 des Beirates Oberneuland am Dienstag, 15.01.2013 

im Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland, Hohekampsweg 6, D - 28355 Bremen 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr  

Sitzungsende: 22:00Uhr 

Teilnehmer: Siehe anliegende Anwesenheitsliste 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
2. Vereidigung eines neuen Beiratsmitgliedes 
3. Ersatzwahl für div. Ausschüsse 
4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung  Nr. 12/2011-15 vom 13.11.2012 
5. Sachstand zu den Überlegungen der Verwaltung zur Neufassung der Verw.  

Bezirksneuordnungsverordnung und des Beirätegesetzes.(unser Antrag auf 
Zuerkennung als Stadtteil) 

6. Wünsche, Anregungen und Beschwerden aus der Bevölkerung. 
7. Zukunftswerkstatt für Oberneuland: …………………. 
8. Anträge aus dem Beirat 
9. Termine 1.Halbjahr 2013 
10. Mitteilungen des Ortsamtsleiters 
11. Mitteilungen des Beiratssprechers 
12. Verschiedenes 
 

Die Beiratsmitglieder wurden mit Schreiben vom 03.01.2013 zur Sitzung eingeladen. 

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung 

Die TO wird in der vorliegenden Fassung genehmigt 

Beschluss : einstimmige Zustimmung.  
 
 

Zu TOP 2: Vereidigung eines neuen Beiratsmitgliedes 

Hr. Dr. Stefan Kraß, Bündnis 90/Die Grünen, tritt als Nachfolger von Hrn. L. Kleemeyer in 
den Beirat ein. 

Hr. Dr. Kraß wird durch den OAL verpflichtet. Der OAL verliest den Verpflichtungstext. Hr. 

Dr. Kraß unterschreibt die Verpflichtungserklärung. 

 

Zu TOP 3 Ersatzwahl für div. Ausschüsse 

Hr. Dr. Stefan Kraß, Bündnis 90/Die Grünen, wird als Nachfolger von Hrn. L. Kleemeyer in 

dem Ausschuss Bildung-Soziales-Jugend-Sport-Kultur vorgeschlagen. 
Der Beirat stimmt dem zu.  
 

Beschluss : einstimmige Zustimmung.  
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Zu TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung  Nr. 12/2011-15 vom 
13.11.2012 

Das Protokoll wird wie vorgelegt genehmigt 

Beschluss : einstimmige Zustimmung.  
 

Zu TOP 5 Sachstand zu den Überlegungen der Verwaltung zur Neufassung der Verw.-
Bezirksneuordnungsverordnung und des Beirätegesetzes. ( unser Antrag auf 

Zuerkennung als Stadtteil) 

Hierzu trägt Hr. Reiner Kammeyer, Senatskanzlei, den Sachstand vor. Er stellt dar, dass von 

den beiden erforderliche Kriterien für die Zuerkennung des Stadtteil-Status für Ober-
neuland nur die Bevölkerungszahl ausschlaggebend sein wird. Die Argumentation mit den 

beiden Stadtteilen Rockwinkel und Oberneuland ist nicht stichhaltig.  
Der Beirat kritisiert, dass mit ca. 20 Monaten die Bearbeitungzeit des Vorganges viel zu 

lange gedauert hat und stellt fest, dass das Kriterium Bevölkerungszahl mindestens schon 
zur Jahrtausendwende den Stadtteil-Status gerechtfertigt hätte. 

Hr. Kammeyer teilt mit, dass Oberneuland voraussichtlich in der Osterzeit Stadtteil sein 

wird. 
 

 
Zu TOP 6 Neu : Wünsche, Anregungen und Beschwerden aus der Bevölkerung. 

6.1. Bürger/-in 1 (Hr. Plonsker) fordert, dass die Zaunanlage Höpkensruh a.d. 
Oberneulander Landstraße instandgesetzt wird. 

6.2. Bürger/-in 2 (Hr. Dr. Meyer) fragt bezüglich der Schließung der Finanzlücke bei der 
Finanzierung der Skulpturen an. Er wird darauf hingewiesen, dass es sich hier um ein 
schwebendes Verfahren handelt, und deshalb keine Aussage gemacht werden könnte. 

6.3. Bürger/-in 3 (Hr. Nordbrink) stellt den Antrag,  

1. dass der Beirat die Stiftung Lür Kropp bitten soll, die finanziellen Mittel, die aus 
dem Ausgleich Enteignung Festwiese resultieren, für den Ankauf einer großen Fläche 

auf dem Sportplatz zur Verfügung zu stellen. 

2. dass der Beirat die Stiftung Lür Kropp bitten soll, für den Montessori-Kindergarten 

auf der Festwiese einen Bauplatz zur Errichtung eines Kindergartens anzubieten. Hr. 
Martin sagt eine Überprüfung durch Beirat zu. Hr. Eicke weist ebenso wie Fr. 

Kreyenhop darauf hin, dass dieses Thema in die „Zukunftswerkstatt Oberneuland“ 
gehört. 

Hinweis: Der Bürgerantrag wurde an die Lür-Kropp-Stiftung weitergeleitet. 
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6.4. Bürger/-in 3 (Fr. Baraczewski) trägt zusätzlich zu dem vorhergehenden Antrag vor, 
dass Beirat und Bevölkerung in der Zielsetzung der „Zukunftswerkstatt Oberneuland“ einig 

sein und gemeinsam an die Stiftung Lür Kropp herantreten sollten. Hr. Eicke weist darauf 
hin, dass dies in der Sitzung des Projektausschusses am 28.01.2013 besprochen werden 
kann. 

Zu TOP 7:  Zukunftswerkstatt für Oberneuland 

Hierzu trägt Hr Fliegner vor. Er macht deutlich, dass die Auftaktveranstaltung durch das 

Ressort SUBV unter der Leitung von Hrn. Prof. K. Wachten am 14.02.2013 – 16:00h im ÖG 
durchgeführt wird. Alle eingereichten Themen würden dort berücksichtigt, bzw. zusätzlich 

eingebrachte Themen gleichzeitig angesprochen. 
 

Zu TOP 8:  Anträge aus dem Beirat 

8.1. Antrag SPD (Keine neuen Parkplätze) 

Die SPD trägt ihren Antrag mit entsprechender Begründung vor. Der Antrag wird abgelehnt. 

Beschluss : mehrheitliche Ablehnung (6 x Ja , 7 x nein) 

 

Zu TOP 9:  Termine 1.Halbjahr 2013 

Es werden drei Termine vorgeschlagen : 

- 05.03.2013 

- 23.04.2013 

- 03.06.2013 

Der Beirat einigt sich darauf die beiden Termine 05.03.2013 und 23.04.2013 festzulegen, 

der Termin 03.06.2013 zunächst beizubehalten, eine Terminverlegung noch einmal zu 
erörtern.  

Beschluß: einstimmige Zustimmung (12x Ja, 1x Enthaltung) 

 

Zu TOP 10:  Mitteilungen des Ortsamtsleiters 

10.1 Der OAL teilt mit, dass ab 22.01.2013 eine neue Mitarbeiterin ihren Dienst aufnimmt. 

Dem zufolge ändern sich die Öffnungszeiten des OA wie folgt :  

- Mo bis Do 09:00h bis 15:00h  

und  

- Freitag von 09:00 bis 12:00h 

Die Sprechstunden des OAL sind wie folgt festgelegt: 

- Mo bis Do 10:00h bis 13:00h  

und  

- Freitag von 10:00 bis 12:00h 



Protokoll der Sitzung des Beirates OBERNEULAND 

  Nr: 13/2011-15 am 15.01.2013 Seite 4 

 

 

 

10.2 Beantwortung von Beschlüssen : 

 

-   Lichtverschmutzung Achterdiek  Beantwortung mit Datum 30.12.2011 

- Bürgerbeteilgung Achterdiek Es liegt noch keine Beantwortung vor 

- Beiratsbeschluss 25% der Mitglieder Es liegt noch keine Beantwortung vor 

- Tunnel Mühlenfeldstaße Antwort von Herrn Dürkop liegt vor 

- Straßenbegleitgrün Antwort UBB/Hr. Möller liegt vor 

- Zebrastreifen Es liegt noch keine Beantwortung vor 

- Befristete Querung Bahnstrecke  Antwort ASV/Fr. Kuder liegt vor 

- Öffnung Bahnunterführung Hodenberger Deich Antwort ASV/Fr. Kuder liegt vor 

- Antrag W. MAdestra Öffnung Bahnunterführung Hodenberger Deich liegt im OA vor. 

Der Antrag soll an ASV/Fr. Kuder weitergeleitet werden. 

10.3 Der OAL teilt mit, dass ein Befestigungssatz für ein Geschwindigkeits-Messgerät 
bestellt wurde und die Auftragsbestätigung auch schon vorliegt. 

10.4 Der OAL teilt mit, dass das Eisenbahn-Bundesamt die Fertigstellung der Lärmschutz-
wände nordseitig mit Datum 07.01.2013 ankündigte. 

 

 

11. Mitteilungen des Beiratssprechers 

Es liegen keine Themen vor. 

 

Zu TOP 12 : Verschiedenes 

Es lagen keine Themen vor. 

 

 

 
R. Kahl 

Ortsamt Oberneuland 

 

 
R. Kahl 

Ortsamt Oberneuland 

 

 
             S. Fliegner 

 

- Vorsitz -           Protokoll Beiratssprecher 

 


